



per E-Mail

München, 30. Juni 2022

## Pressemitteilung

### Präsidententagung der bayerischen Verwaltungsgerichtsbarkeit Einladung zum Pressegespräch am 6. Juli 2022 in Ansbach

Vom 6. bis 8. Juli 2022 findet in Ansbach die Jahrestagung der Präsidentinnen und Präsidenten der sechs bayerischen Verwaltungsgerichte und des Bayerischen Verwaltungsgerichtshofs (BayVGH) statt.

Bei der Tagung wird u.a. die voranschreitende Digitalisierung an den bayerischen Verwaltungsgerichten im Mittelpunkt stehen. Schwerpunktmäßig wird es hierbei um die seit 1. Januar 2022 für Behörden und Rechtsanwälte geltende Pflicht zur Nutzung des elektronischen Rechtsverkehrs, die mediale Sitzungssaalausstattung sowie die elektronische Gerichtsakte gehen. Mittlerweile werden an allen bayerischen Verwaltungsgerichten elektronische Zweitakten genutzt. Darin wird digital ein- und ausgehendes Schriftgut abgelegt. Dies ermöglicht bereits jetzt ein hybrides Arbeiten der Richterinnen und Richter und schafft die Grundlage für den schrittweisen Übergang zur rein elektronischen Gerichtsakte.

Zu einem **Pressegespräch** mit der Präsidentin des BayVGH Andrea Breit und der Präsidentin des Verwaltungsgerichts Ansbach Claudia Frieser sind Sie herzlich eingeladen am

**Mittwoch, 6. Juli 2022, um 13:30 Uhr,  
im Sitzungssaal 1 des Verwaltungsgerichts Ansbach,  
Promenade 24-28, 91522 Ansbach.**

Im Rahmen des Pressegesprächs werden Sie über aktuelle Themen der Verwaltungsgerichtsbarkeit (z.B. Corona-Verfahren und Entwicklung am Standort Ansbach) informiert.

Ferner erhalten Sie Informationen zu pressrelevanten **aktuellen** und in den kommenden Monaten voraussichtlich **anstehenden Entscheidungen** des BayVGH und des Verwaltungsgerichts Ansbach, beispielsweise zwei Berufungsverfahren von Schülern, die sich gegen ihnen gegenüber ergangene Quarantäneanordnungen wenden. Die mündliche Verhandlung in dieser Sache soll am 26. Juli 2022 vor dem Bayerischen Verwaltungsgerichtshof in Ansbach stattfinden. In einem **Rückblick** werden zudem maßgebliche Entscheidungen des BayVGH seit Mitte des Jahres 2021 dargestellt.

Die Teilnahme am Pressegespräch wird auch digital über eine **Videoschalte** möglich sein.

Zur Vorbereitung des Gesprächs bitten wir Sie daher, sich bis Montag, den 4. Juli 2022, formlos unter der E-Mail-Adresse [presse@vgh.bayern.de](mailto:presse@vgh.bayern.de) anzumelden, ob und in welcher Form (Präsenz oder digital) Sie an dem Pressegespräch teilnehmen möchten. Bei einer Online-Teilnahme wird um Mitteilung einer E-Mail-Adresse für den Einladungslink gebeten.

*Zur Verwendung durch die Medien bestimmtes nichtamtliches Dokument, das den BayVGH nicht bindet.*

**Pressesprecher:**

RiVGH Dr. Jörg Singer  
Telefon: 089/2130-266  
Fax: 089/2130-315

RR Andreas Spiegel  
Telefon: 089/2130-264  
Fax: 089/2130-464

**E-Mail:**

[presse@vgh.bayern.de](mailto:presse@vgh.bayern.de)

**Dienstgebäude:**

Ludwigstr. 23  
80539 München

**Internet:**

[www.vgh.bayern.de](http://www.vgh.bayern.de)